



ANZEIGE




DENTISTRY UNIFIED

Ceramill Map FX: Einfach alles.
**Effiziente Scanfunktion
mit höchster Präzision**

Erfahren Sie mehr über den Ceramill Map FX
oder vereinbaren Sie jetzt Ihren individuellen
Beratungstermin! bit.ly/3R4rAgn





Sandra Binstener ist Deutsche Meisterin im Zahntechniker-Handwerk

Die Zahntechnikerin aus der QC Dental GmbH in Waldkraiburg, Handwerkskammer für München und Oberbayern, konnte im entscheidenden bundesweiten Wettbewerb am 7. November 2023 die Konkurrenz aus den anderen Bundesländern hinter sich lassen. Celine Dagott aus der Dental-Labor Jasper GmbH in Marienberg, Handwerkskammer Chemnitz, belegte am Ende den 2. Platz. Den 3. Platz erzielte Jan Herrmann aus der Rübeling+Klar Dental Labor GmbH in Berlin, Handwerkskammer Berlin.



hätten. Heute gibt es keine Verlierer. Wer bei der Deutschen Meisterschaft im Zahntechniker-Handwerk an den Start gehen darf, hat also bereits Großes geleistet. Daher möchte ich allen Teilnehmern gleichermaßen meinen Glückwunsch für ihre starke Leistung aussprechen.“ Auf Einladung der MDZI nahm die Berliner Senatorin für Wirtschaft, Energie und Betriebe, Franziska Giffey, an der Siegerehrung teil. In diesem Rahmen würdigte sie die außerordentlichen Leistungen der Teilnehmenden.

Gastgebende Innung war in diesem Jahr die Mitteldeutsche Zahntechniker-Innung (MDZI). Der Wettbewerb wurde im Bildungs- und Technologiezentrum Berlin ausgetragen.

Der Verband Deutscher Zahntechniker-Innungen (VDZI) ermittelte den zahntechnischen Bundessieger bereits zum dritten Mal mittels Durchführung einer Arbeitsprobe. Im Rahmen der Siegerehrung im Anschluss an den Wettbewerb betonte VDZI-Präsident Dominik Kruchen: „Die Deutsche Meisterschaft im Zahntechniker-Handwerk ist aus Sicht des VDZI eine hervorragende Möglichkeit für unseren Berufsnachwuchs, die Leistungsfähigkeit unter Beweis zu stellen. Der Bundeswettbewerb dokumentiert damit zugleich die Bedeutung des Zahntechniker-Handwerks für die qualitativ hochwertige Versorgung unserer Bevölkerung mit Zahnersatz.“ Heinrich Wenzel, im VDZI-Vorstand zuständig für den Bundeswettbewerb, betonte: „Sie haben nicht nur die Hürden der anspruchsvollen Ausbildung gemeistert, sondern sich darüber hinaus gemeinsam mit den Landessiegern aus den anderen Bundesländern dem Bundeswettbewerb gestellt. Wir hatten hier heute 14 großartige Kandidaten, die allesamt den Bundessieg verdient

Der zuvor als „Leistungswettbewerb des Deutschen Handwerks (PLW – Profis leisten was)“ bekannte Wettbewerb wird seit Januar 2023 als „Deutsche Meisterschaft im Handwerk – German Craft Skills“ bezeichnet. Die Bundessieger im Rahmen der Deutschen Meisterschaft im Handwerk werden hierbei unterschiedlich ermittelt. Vielfach werden die Gesellenstücke der Landessieger nach speziellen Kriterien bewertet. Daneben führen insbesondere größere Fachverbände des Handwerks in eigener Verantwortung sogenannte „dezentrale Wettbewerbe“ durch, üblicherweise in größeren Bildungszentren, so auch der VDZI in diesem Jahr für das Zahntechniker-Handwerk. Die Festveranstaltung zum Abschluss des Leistungswettbewerbs findet am 9. Dezember 2023 in Berlin statt. In deren Rahmen werden alle Gewinner aus dem Handwerk vom ZDH geehrt.

Quelle: VDZI

Kurz notiert

Abrechnungsgeschehen 2022

Die Kassenzahnärztliche Bundesvereinigung (KZBV) hat ihren Geschäftsbericht für den Zeitraum von Juli 2022 bis Juni 2023 vorgelegt. Im Bereich Zahnersatz sind im Jahr 2022 die gegenüber dem Jahr 2019 bereits um 8,5 Prozent abgesunkenen Fallzahlen des Jahres 2021 noch einmal um 2,4 Prozent zurückgegangen. Bei der Entwicklung der Ausgaben im Bereich Zahnersatz ist im Jahr 2022 im Zuge der rückläufigen Fallzahlen auch eine Abnahme beim GKV-Zuschuss um 0,9 Prozent zu verzeichnen.

Quelle: KZBV-Geschäftsbericht 2022/23

Erneute Forderungen an Minister Lauterbach

Anlässlich des Treffens der Gesundheitshandwerke mit Prof. Dr. Karl Lauterbach haben Dominik Kruchen, Präsident des VDZI, Vizepräsident Klaus Bartsch sowie die Kölner Innungskollegen German Bär und Stephan Hillen den Minister erneut auf die fatale Lohn- und Preissituation im Zahntechniker-Handwerk angesprochen und Lösungsvorschläge präsentiert. Sie machten deutlich, dass auch im dritten Krisenjahr mit hohem Inflationsdruck die gesetzliche Begrenzung der zahntechnischen Preisentwicklung eine der tatsächlich nachweisbaren Kostenentwicklung im Zahntechniker-Handwerk angemessene Preisanpassung nachhaltig verhinderte. Prof. Dr. Lauterbach erläuterte die langfristigen finanziellen Herausforderungen in der GKV. Der Gesundheitsminister zeigte für die Forderungen der Zahntechnik viel Verständnis, jedoch verwies er da-

ANZEIGE



Der erste Stumpfgips mit 0% Expansion

www.dentona.de

rauf, dass er im Moment unter Berücksichtigung der Beitragssatzstabilität im Sozialversicherungssystem keinen Spielraum für gesetzliche Änderungen sehe. Die Zahntechniker-Innungen und der VDZI werden in der Frage der gesetzlichen Bindung an den Paragraphen 71 des Sozialgesetzbuches V nicht lockerlassen.

Quelle: VDZI

ANZEIGE



**WIR ROCKEN
DIE FEIERTAGE**

Als Dankeschön für Ihre Treue und die gute
Zusammenarbeit erhalten Sie bis zum 23.12.2023
20% Rabatt auf unsere Friktionselemente
ab einem Warenwert von 300€.

Liebe Kunden, liebe Partner,

Kritik, Lob und ihre Herausforderungen inspirieren unser Team zur Weiterentwicklung unserer Produkte.
Genießen Sie die weihnachtlichen Leckereien und die Zeit miteinander und lassen an Silvester ein paar Korke knallen.

Mehr erfahren: www.si-tec.de

☎ 02330 80694-0
🌐 www.si-tec.de

☎ 02330 80694-20
✉ info@si-tec.de


